

Colaboradores

Daniel Antón Aguilar García

Licenciatura en Relaciones Internacionales por El Colegio de México y maestría en Política Comparada por el Instituto de Estudios Políticos de París. Fue parte del equipo responsable de la planeación estratégica de la Presidencia mexicana del G20 en 2012, y contribuyó a redactar y negociar la Declaración de Líderes que se adoptó en la Cumbre de Los Cabos en junio de ese año. Ha sido profesor de Historia de Europa Siglo XIX en el ITESM, Campus Santa Fe. Es coautor del artículo “Alcances del diálogo político entre México y la Unión Europea”, en Marie-Anne Coninx *et al.* (coords.), *Logros y retos a diez años del Acuerdo Global México-Unión Europea*, México, UNAM, 2010. De 2013 a 2014 se desempeñó como director para G20 en la Subsecretaría de Relaciones Exteriores. Actualmente es director ejecutivo de Humane Society International/México.

Javier Felipe Basulto Poot

Ingresó al Servicio Exterior Mexicano en 1993, y tiene el rango de consejero. En la Cancillería ha estado adscrito a la Dirección General para Asuntos Culturales y en la Dirección General para Europa. En el exterior se ha desempeñado como encargado de Asuntos Políticos Bilaterales y de Prensa en la Embajada de México en Austria, cónsul adscrito en el Consulado General de México en Barcelona, jefe de Cancillería en la Embajada de México en India y jefe de Cancillería en la Embajada de México en Israel.

Juan Carlos Cué Vega

Embajador. Licenciado en Derecho por la Universidad Iberoamericana. Es miembro del Servicio Exterior Mexicano desde 1985. En el exterior se ha desempeñado como cónsul adscrito en la Sección Consular de la Embajada de México en Washington, D. C.; cónsul de México en Brownsville, Texas; titular de la Sección Consular de la Embajada de México en Washington, D. C.; cónsul general de México en El Paso, Texas; embajador de México en Kenya, con concurrencia en Tanzania, Seychelles, Eritrea, Uganda, Rwanda y Burundi. Fue representante permanente de México ante el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, representante permanente de México ante el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos y fungió como cónsul general de México en Dallas, Texas. En la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) ha ocupado los cargos de director de Coordinación Consular, director de Protección a Mexicanos en el Exterior, asesor del subsecretario para América del Norte y director general adjunto de Delegaciones. Ha sido profesor en la Universidad Iberoamericana y el Instituto Matías Romero. Actualmente es director general adjunto para Misiones Extranjeras en la Dirección General de Protocolo de la SRE.

Daniel Pascual Duarte Muñoz

Egresado de la licenciatura en Relaciones Internacionales de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán de la UNAM. Colaboró en la oficina de asuntos exteriores del municipio de Nau-

calpan de Juárez. Internships en el Centro de Información de las Naciones Unidas para México, Cuba y República Dominicana (2014), y en el Departamento de Seguridad y Protección de las Naciones Unidas (2015). Con el texto que aquí se presenta obtuvo el primer lugar en el Concurso de Ensayo para Estudiantes “México, el mundo y la responsabilidad global”, que se llevó a cabo en 2014, en el marco del 40 Aniversario del Instituto Matías Romero de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Guillermo Gutiérrez Nieto

Es licenciado en Relaciones Internacionales por la Universidad Nacional Autónoma de México y maestro en Administración por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey. Hoy en día realiza estudios de doctorado en el Instituto Nacional de Administración Pública. Ingresó al Servicio Exterior Mexicano en 1992. En la Secretaría de Relaciones Exteriores se ha desempeñado en la Coordinación General de Asesores del secretario del ramo, en la Dirección General del Acervo Histórico Diplomático y en la Dirección General para América Latina y el Caribe. En el extranjero ha estado acreditado en las embajadas de México en Belice y en Bolivia, así como en los consulados de México en Chicago e Indianápolis. Actualmente es director de Programas Presenciales en el Instituto Matías Romero.

Fabiola Jiménez Morán Sotomayor

Licenciada en Derecho por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente, y maestra en Derecho Internacional Público por la Université de Rennes 1. Es miembro del Servicio Exterior Mexicano desde 2010, y tiene el rango de tercera secretaria. Se ha desempeñado como subdirectora de Derecho Internacional I en la Consultoría Jurídica de la Cancillería, donde colaboró en temas relacionados con el derecho del mar y temas jurídicos de la Organización de las Naciones Unidas. Dentro de sus intereses particulares se encuentra el derecho internacional público, el derecho ambiental y en especial el derecho del mar. Con el texto que aquí se presenta obtuvo el primer lugar en el Concurso de Ensayo para Miembros del SEM “Diplomacia de resultados”, que se llevó a cabo en 2014, en el marco del 40 Aniversario del Instituto Matías Romero. Actualmente es cónsul de Protección en el Consulado General de México en Atlanta.

Fernando Montoya Vargas
Doctor en Ciencias Sociales por la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad de Deusto, Bilbao, España, y maestro en Filosofía Política por la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. Especialista en alianzas gobierno-sociedad, consejos económicos y sociales, en mecanismos de participación ciudadana, así como en el estudio de la pobreza en el marco de los derechos humanos. Ha sido asesor de dos secretarios de Educación Pública; consultor de la Fundación Panamericana para el Desarrollo de la OEA, y para UNICEF en el tema de combate a la trata de personas; asesor de la Presidencia del Consejo Económico

Fernando Montoya Vargas

y Social de la Ciudad de México; subdirector de la Dirección General de Vinculación con las OSC de la SRE, e investigador de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Entre sus más recientes publicaciones están *Hacia el Consejo Económico y Social de México como agente colaborador para el combate a la pobreza* (tesis doctoral, México, Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, 2014), y “Mecanismos de diálogo sociedad civil-gobierno de México: breves apuntes”, en *Revista Ibero Fórum de Ciencias Sociales*, Año IX, No. 17, enero-junio de 2014. Actualmente se desempeña como subdirector de la Dirección General de Promoción y de Vinculación con la Sociedad del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos.

Andrés Ruiz Pérez

Licenciado en Relaciones Internacionales por el Instituto Tecnológico Autónomo de México, titulado con mención honorífica. Recibió el 14 Premio de Investigación Ex ITAM en Relaciones Internacionales. Miembro del Servicio Exterior Mexicano desde 2012. Fue asistente de investigación en El Colegio de México, donde participó en el proyecto “El proceso de democratización y calidad de la democracia local/estatal de México”, realizado en conjunto con la Universidad de Salamanca. Fue consultor independiente de Emerging Markets Political Risk Analysis. Actualmente es el encargado de Comunidades y Prensa en el Consulado General de México en Miami, Florida, Estados Unidos.

Federico Salas Lotfe

Embajador del Servicio Exterior Mexicano desde el año 2000. Es licenciado en Ciencias Políticas por la Universidad de Harvard. Cuenta con estudios de maestría en Ciencias Políticas por El Colegio de México. En la Secretaría de Relaciones Exteriores se ha desempeñado como director general de Organismos Internacionales y como coordinador general de asesores de la canciller Rosario Green Macías. En el exterior ha sido consejero político en la Misión Permanente de México ante la Organización de las Naciones Unidas, ministro para asuntos políticos en la Embajada de México ante los Estados Unidos de América, embajador de México en la República Checa y embajador de México ante Israel.

Diego Alejandro de la Vega Wood

Doctor en Estudios Humanísticos con especialidad en Ética, por el Tec de Monterrey, Campus Ciudad de México. También cuenta con grados académicos en Relaciones Internacionales (Tec de Monterrey) y en Performance Studies Erasmus Mundus-Universidad de Warwick/Universidad de Ámsterdam (Erasmus Mundus). Forma parte del Servicio Exterior Mexicano desde 2012, y tiene el rango de tercer secretario. Sus intereses abarcan un amplio espectro, desde los estudios internacionales con una perspectiva consular hasta la relación entre Ética y Estética, las prácticas escénicas contemporáneas, la construcción de espacios públicos y la cultura ciudadana en democracia. Con el texto que aquí se presenta obtuvo el

segundo lugar en el Concurso de Ensayo para Miembros del SEM “Diplomacia de resultados”, que se llevó a cabo en 2014, en el marco del 40 Aniversario del Instituto Matías Romero. Actualmente se desempeña como director

de Información de Políticas de Protección en la Dirección General de Protección a Mexicanos en el Exterior de la SRE. A partir de la segunda mitad de 2015 fungirá como agregado cultural de México en Argentina.